Voir aussi, de Liu Chao-Chi : « L'exemple modèle de la réforme agraire de Ping-Chun et l'épuration du Parti. »

- (7) Nous faisons allusion, à ce propos, plus particulièrement aux développements récents de la politique du P.C. français depuis l'article Billoux, le « cahier J. Duclos », les tournants successifs du C.C., l'éclatement au grand jour de l'affaire Marty-Tillon. Tous ces développements éclairent la façon dont les dirigeants du P.C. français élaborent actuellement leur politique et les pressions auxquelles ils sont soumis.
- (8) Significative est, à ce propos, la discussion engagée dernièrement entre jeunes auteurs dramatiques, dans les journaux de l'U.R.S.S., autour de la crise du théâtre soviétique; celui-ci, soumis à la pression des chinovullai, administrateurs à l'esprit bureaucratique, s'était vu obligé d'adopter en pratique la théorie du « drame sans conflit », ce qui l'a naturellement complètement desséché.

L'article de Staline dans Bolchevik et les travaux du 19° Congrès du P.C. de l'U.R.S.S. on apporté une nouvelle lumière sur les préoccupations critiques qui caractérisent la nouvelle génération soviétique et dont le sommet bonapartiète est obligé de tenir compte.

## POSTFACE

Depuis que cette brochure a été écrite (août 1952) et qu'une première édition en anglais a paru à Londres (octobre 1952), des développements importants ont marqué l'évolution de la situation internationale.

Signalons plus particulièrement ce qu'on a appelé « la crise de la politique atlantique » qui sc manifeste par les récentes frictions entre la France et les Etats-Unis, l'ajournement de la ratification des accords de Bonn par la France et l'Allemagne, les projets d'un nouvel étalement du programme de réarmement britannique, les affirmations de Staline dans son article publié en octobre dans Bolchevik concernant la gravité des contradictions interimpérialistes, et qui rejoint le point de vue d'Ulbricht que nous mentionnons à la page 74 de cette brochure; les travaux du 19º Congrès du P.C. russe ; l'élection triomphale d'Eisenhower aux Etats-Unis ; les nouveaux développements de la révolution coloniale en Iran, en Tunisie, au Maroc, au Kenya, en Bolivie, au Chili, au Venezuela.

Il n'y a dans tout cela aucune raison pour changer quoi que ce soit au texte original de cette brochure. Au contraire, ces nouveaux développe-